

LE MINISTÈRE DE PAUL PARMIS LES CORINTHIENS

Texte de Bible: Actes 18:1-22

LEÇON 336 COURS DES ADULTES

VERSET DE MÉMOIRE: "Personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus-Christ" (1 Corinthiens 3:11).

Texte de Bible

Actes 18:1-22

¹ Après cela, Paul partit d'Athènes, et se rendit à Corinthe.

² Il y trouva un Juif nommé Aquilas, originaire du Pont, récemment arrivé d'Italie avec sa femme Priscille, parce que Claude avait ordonné à tous les Juifs de sortir de Rome. Il se lia avec eux;

³ et, comme il avait le même métier, il demeura chez eux et y travailla: ils étaient faiseurs de tentes.

⁴ Paul discourait dans la synagogue chaque sabbat, et il persuadait des Juifs et des Grecs.

⁵ Mais quand Silas et Timothée furent arrivés de la Macédoine, il se donna tout entier à la parole, attestant aux Juifs que Jésus était le Christ.

⁶ Les Juifs faisant alors de l'opposition et se livrant à des injures, Paul secoua ses vêtements, et leur dit: Que votre sang retombe sur votre tête! J'en suis pur. Dès maintenant, j'irai vers les païens.

⁷ Et sortant de là, il entra chez un nommé Justus, homme craignant Dieu, et dont la maison était contiguë à la synagogue.

⁸ Cependant Crispus, le chef de la synagogue, crut au Seigneur avec toute sa famille. Et plusieurs Corinthiens, qui avaient entendu Paul, crurent aussi, et furent baptisés.

⁹ Le Seigneur dit à Paul en vision pendant la nuit: Ne crains point; mais parle, et ne te tais point,

¹⁰ Car je suis avec toi, et

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I L'Église de Corinthe

1. Arrivé à Corinthe, Paul trouva Aquilas et Priscille avec qui il vécut et œuvra: Actes 18:1-3;

Romains 16:3, 4.

³ Saluez Prisca et Aquilas, mes compagnons d'œuvre en Jésus-Christ,

⁴ qui ont exposé leur tête pour sauver ma vie; ce n'est pas moi seul qui leur rends grâces, ce sont encore toutes les Églises des païens.

2. Paul discourait avec les Juifs et les Grecs dans les synagogues le jour de Sabbat: Actes 18:4;

1 Corinthiens 2:1-4.

¹ Pour moi, frères, lorsque je suis allé chez vous, ce n'est pas avec une supériorité de langage ou de sagesse que je suis allé vous annoncer le témoignage de Dieu.

² Car je n'ai pas eu la pensée de savoir parmi vous autre chose que Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié.

³ Moi-même j'étais auprès de vous dans un état de faiblesse, de crainte, et de grand tremblement;

⁴ et ma parole et ma prédication ne reposaient pas sur les discours persuasifs de la sagesse, mais sur une démonstration d'Esprit et de puissance,

3. Silas et Timothée vinrent aider Paul à Corinthe: Actes 18:5;

1 Thessaloniens 3:6-9.

⁶ Mais Timothée, récemment arrivé ici de chez vous, nous a donné de bonnes nouvelles de votre foi et de votre charité, et nous a dit que vous avez toujours de nous un bon souvenir, désirant nous voir comme nous désirons aussi vous voir.

⁷ En conséquence, frères, au milieu de toutes nos calamités et de nos tribulations, nous avons été consolés à votre sujet, à cause de votre foi.

⁸ Car maintenant nous vivons, puisque vous demeurez fermes dans le Seigneur.

⁹ Quelles actions de grâces, en effet, nous pouvons rendre à Dieu à votre sujet, pour toute la joie que nous éprouvons à cause de vous, devant notre Dieu!

4. Les Juifs ne reçurent pas le témoignage; ainsi, Paul prêcha aux Gentils (Païens): Actes 18:6, 7;

Actes 13:50-52;

⁵⁰ Mais les Juifs excitèrent les femmes dévotes de distinction et les principaux de la ville; ils provoquèrent une persécution contre Paul et Barnabas, et ils les chassèrent de leur territoire.

⁵¹ Paul et Barnabas secouèrent contre eux la poussière de leurs pieds, et allèrent à Icone,

⁵² tandis que les disciples étaient remplis de joie et du Saint-Esprit.

Matthieu 10:14, 15.

¹⁴ Lorsqu'on ne vous recevra pas et qu'on n'écouterà pas vos paroles, sortez de cette maison ou de cette ville et secouez la poussière de vos pieds.

¹⁵ Je vous le dis en vérité: au jour du jugement, le pays de Sodome et de Gomorre sera traité moins rigoureusement que cette ville-là.

5. Le Chef de la synagogue crut au Seigneur: Actes 18:8.

personne ne mettra la main sur toi pour te faire du mal: parle, car j'ai un peuple nombreux dans cette ville.

¹¹ Il y demeura un an et six mois, enseignant parmi les Corinthiens la parole de Dieu.

¹² Du temps que Gallion était proconsul de l'Achaïe, les Juifs se soulevèrent unanimement contre Paul, et le menèrent devant le tribunal,

¹³ en disant: Cet homme excite les gens à servir Dieu d'une manière contraire à la loi.

¹⁴ Paul allait ouvrir la bouche, lorsque Gallion dit aux Juifs: S'il s'agissait de quelque injustice ou de quelque méchante action, je vous écouterai comme de raison, ô Juifs;

¹⁵ mais, s'il s'agit de discussions sur une parole, sur des noms, et sur votre loi, cela vous regarde: je ne veux pas être juge de ces choses.

¹⁶ Et il les renvoya du tribunal.

¹⁷ Alors tous, se saisissant de Sosthène, le chef de la synagogue, le battirent devant le tribunal, sans que Gallion s'en mêlât en peine.

¹⁸ Paul resta encore assez longtemps à Corinthe. Ensuite il prit congé des frères, et s'embarqua pour la Syrie, avec Priscille et Aquilas, après s'être fait raser la tête à Cenchrées, car il avait fait un vœu.

¹⁹ Ils arrivèrent à Ephèse, et Paul y laissa ses compagnons. Étant entré dans la synagogue, il s'entretint avec les Juifs,

²⁰ qui le prièrent de prolonger son séjour. Mais il n'y consentit point,

²¹ et il prit congé d'eux, en disant: Il faut absolument que je célèbre la fête prochaine à Jérusalem. Je reviendrai vers vous, si Dieu le veut. Et il partit d'Ephèse.

6. Encouragé par le Seigneur dans une vision, Paul demeura à Corinthe pendant dix-huit mois: Actes 18:9-11.

II Devant le Tribunal de Gallion

1. Les Juifs firent une insurrection contre Paul: Actes 18:12, 13.

2. Gallion les renvoya du tribunal: Actes 18:14-16.

3. Les Grecs battirent Sosthène devant le tribunal: Actes 18:17.

III Retour à Jérusalem

1. Ayant quitté Corinthe, Paul, Aquilas et Priscille se rendirent en Syrie, puis à Ephèse: Actes 18:18-20.

2. Paul partit pour Césarée et Jérusalem: Actes 18:21, 22.

COMMENTAIRE:

Une Oeuvre Continue

Ayant quitté Athènes, Paul vint à Corinthe, voyageant apparemment sans ses compagnons habituels. Timothée était venu de Bérée à Athènes, mais Paul l'avait renvoyé à Thessalonique: "C'est pourquoi, impatients que nous étions, et nous décidant à rester seuls à Athènes, nous envoyâmes Timothée, notre frère, ministre de Dieu dans l'Évangile de Christ, pour vous affermir et vous exhorter au sujet de votre foi" (1 Thessaloniens 3:1, 2). Pendant que Paul attendait à Corinthe les autres membres de son équipe, il demeurait avec Aquilas et Priscille et œuvrait avec eux dans leur profession de fabrication de tentes. Les Jours du Sabbat, il discourait dans la synagogue, et persuadait les Juifs et les Grecs.

Le travail manuel ne ternit certainement pas la dignité de Paul. Jésus a dit: "Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement" (Matthieu 10:8). L'exhortation que Paul crut et pratiqua. Paul ne voudrait pas être à la charge de qui que ce soit. Plusieurs religions modernes ont perdu leur dignité parmi les hommes parce qu'elles sont devenues, parmi tant d'autres choses, une charge aux hommes. L'habitude qu'ont les hommes de demander de l'argent au nom du Christianisme est certainement contraire au plan de Dieu. Il a décrété le plan de payer la dîme pour le financement de Son Église, et Dieu s'attend à ce que Son peuple suive cette règle, même aujourd'hui. Dieu honore et pourvoit aux besoins de tout groupe d'hommes qui se fie entièrement à Lui. (Pour référence, voyez la leçon n° 264 du carnevas d'Études Bibliques; ou le tract n° 31 de La Foi Apostolique intitulé "La Dîme – Le Plan Financier De Dieu").

Des Occasions

C'est la première mention des noms d'Aquilas et de Priscille dans les Écritures. On ne nous a pas dit, s'ils étaient des Chrétiens, lorsque Paul alla vivre avec eux, mais ils devinrent de vrais soldats de l'Évangile. Sans doute, la vie zélée et l'exemple de Paul eurent une grande influence sur l'édification du caractère exceptionnel de vie chrétienne que ces hommes montrèrent plus tard. Quoique Paul vit qu'il était nécessaire de travailler avec ses mains, il profitait cependant de toutes les occasions possibles – même lorsqu'il se trouvait sur son banc de travail – pour proclamer l'Évangile qu'il aimait tant.

Aquilas et Priscille apprirent parfaitement les leçons de Paul et devinrent, peu de temps après, des instructeurs qualifiés de la Parole de Dieu. Lorsque Paul les quitta pour œuvrer sur un autre front, Aquilas et Priscille étaient en mesure de continuer l'œuvre de l'Évangile au lieu où ils se trouvaient.

De la même manière, les leçons enseignées aujourd'hui par les ministres remplis de l'Esprit-Saint, doivent être apprises et mises en pratique. Quand de nouveaux champs de travail et des occasions sont

²² Etant débarqué à Césarée, il monta à Jérusalem, et, après avoir salué l'Eglise, il descendit à Antioche.

offerts et que les anciens ministres sont appelés pour recevoir leurs récompenses, quelqu'un doit se trouver dans une condition spirituelle pour prendre la relève. Posons-nous la question: "Pourquoi ce **quelqu'un** ne peut-il pas être moi?" Tout dépend de comment les leçons de l'Evangile enseignées au cours des années sont bien apprises et mises en pratique.

Un Devoir Universel

Quand Silas et Timothée arrivèrent de la Macédoine pour œuvrer avec Paul à Corinthe, Paul se donna tout entier à la parole, attestant aux Juifs que Jésus était le Christ. Le témoignage de Paul concernant le Sauveur ressuscité était certain et émouvant. Les Juifs s'opposèrent sans tarder à Paul, et allèrent jusqu'à dire des blasphèmes; ainsi, Paul secoua ses vêtements et leur dit: "Que votre sang retombe sur votre tête! J'en suis pur. Dès maintenant, j'irai vers les païens".

Dieu a rendu Ses ministres et Ses témoins responsables dans une grande mesure envers les hommes avec qui ils vivent et travaillent. Dieu dit au prophète: "Et toi, fils de l'homme, je t'ai établi comme sentinelle sur la maison d'Israël. Tu dois écouter la parole qui sort de ma bouche, et les avertir de ma part" (Ezéchiel 33:7). Dieu dit davantage la même chose aux Chrétiens aujourd'hui: "Allez par tout le monde, et prêcher la bonne nouvelle à toute la création" (Marc 16:15). "Veille sur toi-même et sur ton enseignement; persévère dans ces choses, car, en agissant ainsi, tu te sauveras toi-même, et tu sauveras ceux qui t'écoutent" (1 Timothée 4:16). Si le Chrétien est fidèle à proclamer le message du salut et de l'espérance de Dieu, il sauvera son âme. Sommes-nous, en tant que Chrétiens, en train d'accomplir entièrement notre tâche en rendant témoignage au peuple du monde? Pouvons-nous réellement dire avec Paul: "Que votre sang retombe sur votre tête! J'en suis pur"? Que Dieu aide tout Chrétien à accomplir son devoir!

En vue d'aider davantage Paul dans son ministère à Corinthe, le Seigneur lui parla la nuit dans une vision: "Ne crains point; mais parle, et ne te tais point, car je suis avec toi; et personne ne mettra la main sur toi pour te faire du mal: parle, car j'ai un peuple nombreux dans cette ville". Paul aurait constaté que ses ennemis étaient nombreux et forts, mais le Seigneur lui donna l'assurance qu'Il le délivrerait de tout. Cette assurance était tout ce dont Paul avait besoin. Ses compagnons et lui demeurèrent à Corinthe pendant un an et six mois, enseignant la Parole de Dieu aux hommes de cette ville.

Des Sermons Percutants

Des hommes et des femmes sont quelquefois enclins à critiquer le ministre de Dieu qui prêche avec vigueur, beaucoup de puissance et de ferveur. Quelqu'un peut-il penser que Paul parla à voix basse ou monotone, lorsqu'il dit aux Juifs de Corinthe: "Que votre sang retombe sur votre tête! J'en suis pur. Dès maintenant, j'irai vers les païens". Nous sommes sûrs que cette déclaration a reçu l'onction du Saint-Esprit, car Paul faisait ce que Jésus avait ordonné à Ses disciples: "Lorsqu'on ne vous recevra pas et qu'on n'écouterà pas vos paroles, sortez de cette maison ou de cette ville et secouez la poussière de vos pieds" (Matthieu 10:14). Les Juifs de Corinthe n'apprécièrent pas ce sermon percutant de Paul, mais il eut malgré tout son effet. Paul se sépara de la synagogue et commença à prêcher chez Justus dont la maison venait après la synagogue. Peu de temps après, Crispus, le chef de la synagogue devint un croyant et un disciple du Seigneur. Ainsi commença le réveil de Corinthe; car beaucoup d'hommes en entendant parler de la conversion de Crispus, crurent aussi et furent baptisés.

Les ministres qui flattent les hommes gagnent souvent un nombre de membres plus grand que les ministres qui prêchent la Parole de Dieu non diluée; mais les oreilles qui aiment la flatterie peuvent ne pas être favorables au Christianisme exemplaire. Le vrai Chrétien est **celui** qui

pratique toute la Parole de Dieu; et, pour être en mesure de pratiquer la Parole, la plupart des hommes ont besoin de quelqu'un pour les encourager dans cette activité. Un sermon percutant, prêché sous la puissance et l'onction du Saint-Esprit, est un instrument merveilleux pour encourager les Chrétiens à fournir de plus grands efforts pour le Seigneur. Aujourd'hui, la chrétienté a besoin de plus d'hommes semblables à Paul et de moins de ces philosophes modernes intronisés à la chaire.

La Protection De Paul

La prédication par Paul de la Parole de Dieu n'a pas diminué pendant qu'il prêchait durant des mois aux habitants de Corinthe. Si cela l'avait été, les Juifs auraient oublié Paul; au contraire, ils essayèrent finalement de faire taire cet énergique Apôtre des Païens. Ils se soulevèrent contre Paul et le menèrent devant le tribunal de Gallion. Fidèle à Sa promesse faite à Paul qu'aucun mal ne lui arriverait à Corinthe, Dieu amena Gallion à annuler les accusations et à renvoyer les Juifs du tribunal. Pour commencer, les accusations étaient fausses et les Juifs furent incapables de lever la main contre Paul. Il resta "encore assez longtemps" à Corinthe avant de prendre congé des frères Corinthiens, et s'embarqua pour la Syrie.

A Jérusalem

Aquilas et Priscille accompagnèrent Paul jusqu'à Ephèse. Paul entra dans la synagogue de cette ville et s'entretint avec les Juifs. Sans doute, certains parmi ces hommes furent convertis, car ils voulurent que Paul demeurât avec eux pour une période plus longue. Aquilas et Priscille demeurèrent à Ephèse, probablement pour enseigner et instruire ces nouveaux Chrétiens, mais Paul continua son voyage après avoir promis aux Ephésiens qu'il retournerait vers eux si Dieu le voulait. Paul s'embarqua pour Césarée d'où il alla à Jérusalem et salua les frères de l'Eglise. Il revint plus tard à Antioche.

Ainsi prit fin le second voyage missionnaire de Paul. Bien qu'il endurât de dures épreuves dans chaque ville et en tout lieu où il prêchait, Paul obtint de grandes victoires. Quatre églises au moins furent établies durant ce peu de temps; et les lettres d'instructions écrites par Paul à ces églises sous l'inspiration du Saint-Esprit, ont constitué un très grand profit spirituel pour les Chrétiens de tous les âges qui s'en sont servis. Lorsque le Seigneur conduit, il est certain que toute chose finira bien.

QUESTIONS

1. Nommez deux Juifs que Paul trouva à Corinthe qui devinrent par la suite des soutiens pour les Chrétiens.
2. Quelle fut la profession de Paul?
3. Pourquoi Paul se sépara-t-il de la Synagogue?
4. Qui était Crispus? Que fit-il?
5. Comment Paul fut-il encouragé à poursuivre sa prédication à Corinthe?
6. Pendant combien de temps le groupe de Chrétiens demeura-t-il à Corinthe?
7. De quelle manière Gallion aida-t-il Paul?
8. Où alla Paul après qu'il quittât Corinthe?